

CORREO DE LA MAÑANA

DIARIO INDEPENDIENTE.—EL DE MAYOR CIRCULACION DE EXTREMADURA

Badajoz.-Año XII.-Número 3.529

Redacción, Administración e Imprenta: Bravo Murillo 3, 5 y 7.-Teléfono núm. 143

Miércoles 1 de julio de 1925

El presupuesto provincial

Sin haberse extinguido por completo el estrépito de la llova que armaron los populares regocijos de las fiestas de San Juan, al socaire de su brillo y esplendor, calladamente se ha dado remate a una obra, tan interesante para la vida de la comarca, que su confección señalará una de las fechas más trascendentales a lo largo de su historia.

Nos referimos al nuevo presupuesto provincial. Por fortuna el Estatuto Provincial, al marcar una nueva ruta a estos organismos, ha encontrado en nuestra provincia hombres con capacitación de inteligencia, con sana energía de voluntad para penetrar en las necesidades de la provincia e iniciar con decisión los caminos que se han de emprender para satisfacerlas.

Esperábamos todos—también lo esperábamos de otras Corporaciones—que dada la nueva orientación en la vida y en las facultades que a estos organismos ha dado el reciente Estatuto, el nuevo presupuesto abandonaría el anquilosamiento en que lo encerraba antes la angustura de moldes, en que lo encerraba la vieja ley Provincial, no dejándole recursos ni acción para moverse como no fuera en mezquinas satisfacciones de algún que otro compadrazgo caciquil y en alguna que otra generosa tentativa, siempre raquíticamente satisfecha de dotación a aspiraciones culturales o de fomento material, como las asignadas subvenciones al Museo, a la Comisión de Monumentos, a la Sociedad Económica, al Ateneo, a algún que otro artista, siempre tan insignificantes como mal pagadas, y las lentas y trabajosas adquisiciones de la casa de la Normal de Maestras y de la Granja Agrícola, únicas iniciativas a que pudo extenderse, dentro de los reducidos límites en que se encerraba el antiguo régimen de estos organismos, la acción fomentadora del progreso y la vida provincial en las antiguas Diputaciones.

Rotos estos estrechos moldes por el nuevo Estatuto, amplificado el campo de acción de estos organismos y multiplicados los medios para moverse en ese nuevo y más dilatado ambiente, todos esperábamos con efecto halagadora novedad en la confección del nuevo régimen económico de este organismo. Pero estamos tan acostumbrados a decepciones, que, aun no esperándola completa de los hombres que constituyen la actual Diputación provincial, porque conocemos su aptitud y su voluntad, no nos atreveríamos a hacernos grandes ilusiones.

Los espectáculos de desorden y despilfarro a que nos tenía acostumbrados el viejo régimen, han traído como reacción un vulgarísimo error que lleva a la vulgaridad de los entendimientos la idea de que el dogma supremo en el régimen de todos los organismos públicos es la economía. Entendiendo por economía, no su verdadero concepto, es decir, el de evitar todo gasto inútil y todo

dispendio que no tenga una productiva y beneficiosa utilidad para el bien público, sino en la cicatera y misérrima supresión de gastos, para que se reduzca a la menor cuantía la aportación que, para su vida, necesitan estos organismos.

Esto nos hacía temer que—como ha ocurrido en otras Corporaciones—los nuevos elementos constitutivos de ellas, libres de las morbosas tendencias a la censurable dilapidación, no se librasen del error opuesto y todo su afán lo redujesen a la inflexible escatimación de gastos, aunque los servicios prosiguieran sin dotación y sin efectividad para que no se les reprochara el dispendio.

Hemos tenido el placer de equivocarnos en estos temores, sugeridos por el criterio que hemos visto prevalecer en el Ayuntamiento, y aun en la última Diputación compuesta por gran parte de los elementos que integran la actual.

Parece ser que los nuevos elementos que han entrado a constituir la, las influencias de las amplitudes del nuevo Estatuto en los elementos de la anterior, y una visión en todos más certera de la obra que se espera de ellos, dados los medios que se ponen en sus manos y los horizontes y deberes que se ofrecen a su acción, han realizado el beneficioso efecto de ponerlos en contacto con la realidad, y han cumplido brillantemente con el deber de iniciar el camino regenerador que se debe abrir a la marcha del organismo provincial ocupándose en satisfacer sus necesidades de fomento económico, de progreso cultural, y de cuidado para defender la salud pública de todas las desdidas a que nos había llevado el absoluto abandono de la higiene.

Estos son los tres puntos principales a que atiende el presupuesto recientemente confeccionado por la Diputación provincial, y sin la pretensión absurda de dar cima de una vez a esos problemas, acomete con tan resuelta voluntad el camino de su resolución, que su seguimiento obligado en lo sucesivo marcará una nueva era en la vida de la provincia.

Nuestros entusiastas plácemes a la noble Corporación, cuyo presidente don Sebastián García Guerrero, ha tenido el acierto de penetrarse del nuevo rumbo que demandan las actuales circunstancias y la fortuna de encontrar voluntades sanas y enérgicas que secundan la suya, inflexible siempre cuando se trata de llegar al punto que el deber marca a los hombres públicos.

Hablaremos sucintamente—como nos lo permite el reducido del espacio que nos deja el imperio de la actualidad en estas publicaciones, pero con el detalle suficiente para dar idea al público de la trascendencia de la obra—sobre cada uno de los pormenores que se contienen en esta labor económica de la Diputación.

La Conferencia franco-española

(POR TELEFONO)

30, 22'30 h.

Conferencia

El general Gómez Jordana conferenció esta tarde extensamente con el general Primo de Rivera, dándole detalles de los asuntos tratados por la Conferencia francoespañola y de la marcha de los trabajos. Después los delegados franceses fueron presentados por el general Gómez Jordana al presidente del Directorio.

Reunión de los técnicos

Esta mañana en la Presidencia los técnicos se reunieron para repartirse el trabajo a que ayer hizo referencia el general Gómez Jordana.

La vigilancia marítima

Pasado mañana se publicarán las instrucciones de la vigilancia marítima en las costas de Marruecos.

El jueves, por las estaciones radio-telefónicas de la torre Eiffel y de la Ciudad Lineal, se comunicarán a los navegantes las medidas adoptadas en aquellas aguas, con el objeto principal de advertir a la marina mercante para que sufra los menores perjuicios posibles al tener que someterse a las normas que se establecen al realizar dicha vigilancia.

A esperar a Malvy

Con el general Gómez Jordana irá el señor Aguirre de Cárcer a la estación a esperar mañana al delegado francés señor Malvy.

El viaje de Malvy

San Sebastián.—Procedente de París ha llegado el señor Malvy. Por la noche ha continuado el viaje a Madrid.

«EL TUNEL»

Dieciséis litros de vino, a 6 pesetas, y el litro, a 0'40

UNA REAL ORDEN

La Administración provincial

(POR TELEFONO)

30, 22'30 h.

La Gaceta publica una Real orden dando normas para cumplimiento del decreto de 20 de marzo sobre la organización de la Administración provincial en el sentido de que en la Hacienda provincial puede incluirse el recargo sobre los derechos reales y transmisiones de bienes.

Directorio Regreso del general Primo de Rivera

(POR TELEFONO)

30, 22'30 h.

En la estación

A las nueve de la mañana llegó a Madrid el general Primo de Rivera, siendo recibido en la estación por los vocales del Directorio, los secretarios de todos los departamentos, el Capitán general, el Gobernador, el Alcalde y otras autoridades, varios generales y representaciones de los distintos Cuerpos.

Desde la estación marchó el Presidente, acompañado del marqués de Magaz, al Ministerio de la Guerra.

En el Ministerio de la Guerra

Al llegar al Ministerio de la Guerra el general Primo de Rivera, celebró un cambio de impresiones con los generales del Directorio, durante la reunión hasta las diez y media de la mañana.

En Palacio

Desde el Ministerio de la Guerra marchó el marqués de Estella a Palacio, en donde estuvo dos horas conferenciando con el Rey. A la salida se limitó a saludar los periodistas sin hacer ninguna manifestación.

Lo que dice el Presidente

A las seis menos cuarto de la tarde recibió el general Primo de Rivera en el Ministerio de la Guerra a los periodistas, y les hizo las siguientes manifestaciones:

Pocas noticias podré darles ahora, pues desde que he llegado a Madrid ya saben ustedes en donde he estado y lo que he hecho.

Cambié primeramente impresiones con los generales del Directorio y luego yo expuse los asuntos de África, que cada día van mejor para nosotros.

Lo grave está aquí en la Conferencia francoespañola; pero de la marcha de los trabajos y del resultado de la misma tengo una impresión optimista, pues si las cuestiones que faltan que tratar se resuelven con el mismo criterio, con la misma seriedad que han sido resueltos los asuntos anteriores, tengo confianza en que los trabajos de la Conferencia han de ser altamente beneficiosos.

Hasta ahora, tanto en Marruecos como aquí todo va bien, y por eso repito que me siento completamente optimista.

Ahora me informará Jordana con más detalles de la labor de la Conferencia, y veremos si a la terminación del Consejo puedo facilitarles ustedes más noticias.

Respecto al ejército de África, hizo el general Primo de Rivera un cumplido elogio, diciendo que cada vez es mayor el perfeccionamiento técnico del mismo, y por consiguiente eficazísima su actuación.

Por lo que se refiere a la Península—agregó—ya veo que todo marcha que da gusto.

Las cosechas, que cuando emprendí el viaje a África se consideraban perdidas, se han recuperado sobre todo las de trigo, garbanzo y cebada, pues esta última se ha podido salvar en gran parte y, por consiguiente, no son grandes los recios de estos cereales.

El trigo se vende a 20 pesetas, el aceite a 25 pesetas la arroba pero en cambio la cebada está a 25 pesetas, que es mucho dinero.

Luego dije: Me propongo estar en Madrid ocho o diez días, pero veremos si puedo cumplir el propósito, pues cada vez que he limitado un plazo he visto que luego no ha podido realizarse.

Refirióse nuevamente a la Conferencia francoespañola diciendo que aquí está la dirección y la organización luego en África—añadió—tendrá yo la dirección y será el encargado de la ejecución.

Manifestó que no sabe si está en Madrid hasta que terminen los trabajos de la Conferencia.

Ahora conversaré con Malvy cosa que yo deseaba, pues probablemente traerá instrucciones concretas de la orientación de su Gobierno en los asuntos de Marruecos.

Esto no quiere decir que pta la marcha de los trabajos de la Conferencia sea precisa mi presencia en Madrid.

La Conferencia tiene su presidente, que es el general Gómez Jordana,

y puede desenvolverse en la misma forma que hasta aquí. Dedicó luego un elogio a los Somatenes, diciendo que éstos van tomando mucho incremento, pues ya parece que a la mayoría de las personas les han desaparecido los reparos que tenían de llevar la carabina al hombro.

Consejo de Directorio

Bajo la presidencia del general Primo de Rivera se reunieron en Consejo, siendo próximamente las siete de la tarde, los vocales del Directorio, durante la reunión hasta las nueve y media de la noche.

El general Vallespina facilitó la acostumbrada referencia, diciendo que la primera parte del Consejo fue dedicada a oír cuantas manifestaciones quiso hacer el general Primo de Rivera sobre los asuntos de África.

Después nosotros le comunicamos pormenores sobre los asuntos de la Conferencia francoespañola, de los que ya tenía conocimiento en líneas generales por las conferencias telegráficas que diariamente con él se han celebrado.

Posteriormente, con asistencia del subsecretario de Hacienda, nos dedicamos a perfilar los presupuestos.

Lo que dice Primo de Rivera

Poco después salió el general Primo de Rivera y los periodistas solicitaron una ampliación de lo tratado en el Consejo.

El general Primo de Rivera hizo una referencia en parecidos términos a la que había hecho Vallespina, y luego dijo:

—Como ustedes saben ya, esta tarde he recibido a las dos comisiones de los técnicos franceses y de los técnicos españoles, y ahora irán más deprisa los trabajos de la Conferencia, pues mañana Malvy traerá instrucciones concretas y todo se resolverá con relativa rapidez.

Dijo que las noticias recibidas de Marruecos no acusan novedad.

El general Navarro abandonó la Presidencia antes de que terminara el Consejo por tener que asistir a una comida en casa de los condes de Vileña.

Aguirre de Cárcer fue llamado para asistir a la primera parte del Consejo y al entrar dijo que los técnicos continúan estudiando la labor preparada por el general Jordana y que sobre la misma no había ninguna declaración por no saber si el presidente de la Conferencia consideraría oportuno que se diera tan pronto a la publicidad una referencia de los asuntos que están tratando.

Resultados de una Real orden

En la Presidencia ha sido facilitada una nota en la que se dice que los resultados obtenidos con la Real orden de la Presidencia, dictada en 14 de noviembre de 1924, dictando normas en armonía con lo dispuesto en el Estatuto Municipal para facultar a los Ayuntamientos a realizar pignoraciones de las láminas de la Deuda pública, son los siguientes: El Instituto Nacional de Previsión y las Cajas colaboradoras han realizado préstamos por valor de pesetas 9 248 476 33, tiene adoptado el acuerdo de concesión de 654 683 95 y tramita, actualmente solicitudes que importan en total 5.777 678 64 pesetas.

Los edificios para escuelas, que ya han sido tramitados en toda España, ascienden al número de 169.

El Consejo de Estado y la concesión de primas a los navieros

(POR TELEFONO)

1, 1'30 h.

Esta mañana se reunió el pleno del Consejo de Estado para continuar la discusión comenzada en la sesión del sábado sobre la concesión de primas de navegación.

Se entabló un amplio debate en el que intervinieron principalmente los señores Calderón y Cánovas del Castillo, manifestando que había habido una mala interpretación acerca del artículo 2.º sobre los derechos arancelarios que deben satisfacer los dueños de barcos.

Después fué presentada una proposición para que éstos queden obli-

La cuestión de Marruecos Malvy, Painlevé y el marqués de Magaz hacen manifestaciones interesantes

(POR TELEFONO)

1, 2'30 h.

Declaraciones de Malvy

Un redactor de *El Liberal*, en París, ha celebrado una entrevista con Malvy.

Este manifestó que respecto de los trabajos de la Conferencia francoespañola, tiene una impresión optimista basada en los acuerdos que ya han sido adoptados y en los despachos que tiene en su poder, dándole cuenta de la marcha de los trabajos. Yo regresé de Madrid—agregó—con esa impresión, pues vi, tanto en España como en Francia, un deseo de realizar sinceramente una obra de civilización y de paz en Marruecos, y ésta y no otra es la misión de la Conferencia.

Se congratula de que se haya organizado esta Conferencia, y dice que el contrato de los dos Gobiernos en este asunto era indispensable, pues responde al mismo deseo de las dos naciones.

Declaraciones de Painlevé

París.—El señor Painlevé ha hecho declaraciones en la Cámara del Senado sobre la cuestión de Marruecos.

Ha dicho que España y Francia unidas pueden realizar una gran labor en ambas zonas del protectorado y que inmediatamente que emprendan una acción conjunta, Abd-el-Krin tendrá que pedir la paz como él dice.

Le preguntaron si Francia negociaría la paz con Abd-el-Krin por mediación de España.

—Las dos naciones negociarán juntas—respondió.

—¿El viaje del señor Echevarría...?

—De eso no sé nada.

—¿No habrá elementos ajenos que se opongan a que se lleven a la práctica los acuerdos de la Conferencia?

—Los acuerdos francoespañoles de la Conferencia han de tener un favorable ambiente internacional, pues no son otra cosa que el resultado de los tratados existentes.

Declaraciones del marqués de Magaz

El marqués de Magaz ha sido in-

terviuvado por el corresponsal del *Petit Parisien*.

A preguntas del periodista dijo el marqués de Magaz:

Franceses y españoles persiguen en Marruecos un fin común y el acuerdo naval adoptado por la Conferencia es una prueba de la buena voluntad recíproca y de la actuación sincera de los dos países.

—¿Cree usted que nuestros soldados actuarán conjuntamente y unos o van a actuar nuestros marinos con los españoles?

—España y Francia desean la paz, y es necesario para ello una eficaz colaboración. En Marruecos se restablecerá la tranquilidad y se ejercerá una misión tutelar y civilizadora, aunque de momento haya que llegar a la guerra, pues en ocasiones la guerra es un medio de llegar a la paz.

—¿Piensa usted que Abd-el-Krin sea estimulado por ciertas influencias extrañas?

—No cabe duda y hasta puede asegurarse que los más lealtantes son los emigrados bolcheviques y los agitadores panislamistas. Usted no ignora que el panislamismo ha ejercido influencias rebeldes en otras colonias inglesas y que se prepara con el propósito de hacer una demostración contra Europa.

—¿Estos agitadores entran fácilmente en el R.F.?

—Hasta ahora se infiltraban por el territorio de Tánger, pero esto terminará debido a los acuerdos adoptados por la Conferencia.

—Debo significar a usted la alta estimación en que nuestro Gobierno tiene a los delegados españoles de la Conferencia.

—Pues puede usted decir que el Gobierno español siente por los delegados franceses real y profunda simpatía, y ya sabe usted además la admiración que nuestros generales tienen por Lyautey, que ha realizado en Marruecos una labor brillantísima.

Esta compenetración y simpatía es lógica, pues en este asunto el interés de Francia es también el interés de España.

Noticias de provincias

(POR TELEFONO)

1, 1'30 h.

Accidente del trabajo

Cartagena.—En la calle de la Caridad varios albañiles que realizaban trabajos en un pozo negro observaron la desaparición de dos compañeros de trabajo y comprobaron después que habían perecido por asfixia.

Un sereno que bajó para extraer los cadáveres hubo que sacarlo por tener síntomas de asfixia.

Incendio

Bilbao.—Un incendio ha destruido un caserío, salvándose de milagro una familia.

Uno de los individuos que cooperaban en los trabajos de extinción sufrió quemaduras graves.

La clausura del Orfeón Catalán

Barcelona.—El Gobernador ha recibido una instancia del presidente del Orfeón Catalán solicitando que levante la clausura de la Sociedad, y el Gobernador ha contestado que mientras ésta no rectifique su programa respecto a la intervención en el terreno político, no rectificará en la medida adoptada.

Condena

Barcelona.—Ha sido condenado a tres años, ocho meses y un día José Aracil, complicado en el asalto a la Caja Postal de Ahorros de Badajón.

Grave accidente automovilista

Castellón.—Al regresar de una excursión en automóvil el presidente de la Caja Postal de Ahorros, don Ricardo Catalá, acompañado del jefe de Telégrafos, don Dionisio Guadalupe, de don Domingo Arnao y don Nicolás Gil, volcó el automóvil, resultando don Ricardo Catalá horriblemente destrozado. Los demás ocupantes del vehículo sufren heridas gravísimas.

gados a mantener las tarifas máximas, que fué desechada.

Esta tarde celebró otra reunión el Consejo de Estado y después de intervenir los generales Rivera y Carranza y el señor Ruano, se aprobó la concesión de primas, fijándose en diez millones durante diez años y en ocho millones para la construcción de buques.

Intervinieron ampliamente en el debate que se suscitó por la tarde los señores conde de Romanones, Ruano, Fernández Cano y Arias de Miranda.

Al dictamen formuló voto particular el conde de Romanones.

EXTRANJERO

(POR TELEFONO)

1, 1'30 h.

La sublevación kurda.—Varias penas de muerte.

Constantinopla.—Ha sido condenado a muerte Chek-Sek y otros 40 jefes de la sublevación kurda.

Sobre el empréstito en oro.

París.—Caillaux conferenció con los representantes de las entidades bancarias sobre la emisión del empréstito en oro, acordando nombrar una comisión especial encargada de la organización de todos los trabajos.

El temblor de tierra de Santa Bárbara

Nueva York.—Las noticias recibidas de Santa Bárbara dicen que las pérdidas causadas por el terremoto ascienden a cinco millones de dólares.

La política en Inglaterra

Londres.—La Cámara de los Comunes, por 373 votos contra 143, desechó una proposición de censura al Gobierno, presentada por Mac Donal.

SE ADMITEN ESQUELAS DE DEFUNCION Y NOTICIAS DE MISAS HASTA LAS TRES Y MEDIA DE LA MADRUGADA

Crónica de Zafra

La corrida mixta de feria Gran animación reinaba ayer, día de San Pedro, para la corrida que había de verificarse por la tarde en nuestro circo.

Se habían de lidiar dos vaquitas cuatrefías y dos toros respetabilísimos de la famosa ganadería del señor conde de la Corte.

El ganado, que ya el día antes había sido desencajonado en medio de la plaza ante un público aun mayor que el que presenció la corrida, había hecho inspirar a éste muy serios y justificados temores de que pudieran dar un disgusto a los tres lidiadores comprometidos para despacharlos para el otro mundo.

No hubo que lamentar ningún contratiempo doloroso, pero sí presenciamos un desastre tremebundo.

El ganado, bueno de bravura y nobleza, condiciones ingénitas en este ganado, y por ello más fácil de lidiar que ningún otro.

No fué lidiado como correspondía porque el miedo insuperable que se apoderó de algunos de los lidiadores y hasta de parte del público, impidió ver claro que si los toros eran *catedralicios*, también tenían muy manifiestas las condiciones ya apuntadas de bravura y de nobleza.

Antes de comenzar la lidia ya vi entre barreras al *ángel caído*, al mayor triunfo del señor conde de la Corte como ganadero, al por un día famosísimo entre los famosos, Baquet.

Fué una cosa sorprendente.

Se celebraba en Sevilla la novillada famosa de reaparición en la plaza de la Maestranza del *Niño de la Palma*, que tan buen sabor dejara el año anterior.

Esto hizo llevar al castizo coso sevillano una multitud bulliciosa y algarera, que se debatía primero en las taquillas de la reventa y que después llenó de bote en bote la plaza en una avidez loca por volver a ver al digno sucesor del Joselito llorado.

Actuaba con él un debutante, Baquet, que producía ya una rechifla cada vez que se acercaba al toro; no había más que *Niño de la Palma*, que por cierto no se destapó hasta el toro quinto; el público se revolvió en loco delirio; pero llega el

sexto y es aquello que se ve una faena de muleta deliciosa.

Baquet hace cosas nunca vistas; quiere tirarse a matar y el público, de pie, quiere seguir viendo cosas; pases de todas clases estupendos, figura elegantísima, ¿qué es aquello?

Muerto el toro de una estocada, el público, loco, no quiere salir de la plaza, aplaudiendo al coloso hasta que éste no sale por la puerta del Príncipe en hembros.

La grata nueva se desparrama por España entera; se hace pagar bien en dos novilladas, en las que no se le vé más que huir. ¿Qué milagro fue aquel entonces? ¿Por qué de aquella valentía y aquel saber? Porque los novillos de aquella memorable tarde eran extraordinarios y porque el último lo era más que ninguno y éste lo hizo grande y le hizo saborear la gloria, siquiera momentáneamente.

Corrochano ya dijo que ese toro hizo torero a un debutante y que lejos está ya aquel triunfo, amigo Baquet, que ayer presenciabas la novillada entre barreras sin que uno sólo de los del público se haya dado cuenta de tu presencia a fin de ver la actuación de tu compañero y muy compañero *Hipólito*. *Sic transit gloria mundi*, flor de un día, como te punzaran las espigas que te dejó clavadas. Pues, sí, señor Baquet, esto viendo las valentías de su compañero y nadie sabe que ha estado aquí, lo vi yo.

Las vaquitas fueron bien lidiadas, después de todo, por *Tito* y su cuadrilla; al muchacho se le vió valentía y deseo de dar gusto en todo, y sobre todo en las faenas de muleta; en la primera se pegaba al bicho, que daba miedo, porque se veía que no sabía, pero se pegaba; la despachó bien y cortó oreja, merecida desde luego.

A la segunda le dió muchos pinchazos, pero vaya, pasó, y pasó al cementerio; lo que no puede pasar por alto es lo barbitán que estuvo el amigo *Hipólito*.

Los toros eran muy respetables, sobre todo el primero; pero eso de no acercarse nada, eso es ya insólito; claro, él veía por el único ojo que le ha quedado que el toro cogía los caballos y después de arrojarlos al cielo los volvía a recoger y los

quedaba convertidos en una piltrafa sargurolenta, cebándose en ellos de manera que no había quite posible, pues torero con el capote por aquí, torero por allá, no había medio de hacerlo despegar del caballo en furioso cebamiento. Esto, por un lado, y el público pidiendo que echen al toro al corral; el público, sin duda previó que si coge a un torero no hubiera sido posible salvación alguna, porque se hubiera cebado igual.

No dejaban de pedir que lo echaran al corral, cuando cogió los trastos, que le metieron un miedo tan pavoroso al valiente *Hipólito*, que desencajado, fuera de sí, a un kilómetro, le tira la espada. El toro, el hermoso ejemplar, que ha pesado en canal 309 kilos, se queda solo en medio de la plaza, y suena el tercer aviso y el toro al corral.

Sale el segundo, que también es de libras.

Los picadores ponen puyas que se aplauden, sobre todo *Brazofuerte*.

Hipólito se tira por verónicas y hace algunos adornos muy bien; se anima y parece que se le van apagando los fuegos al furioso animal, aunque no llega a quedarse como se quedó el anterior, pero amigo, llega el momento de matar y presenciamos el espectáculo de una faena miedosa, media estocada, tres pinchazos, tres intentos de descabello, y el público, aburrido, se salió de la plaza sin ver cómo murió el toro; el puntillero creo lo mató.

Hipólito, tú, como tu amigo y compañero Baquet, a quien te tragistes de Sevilla para que viera tu faena lucida, recuerdas tu triunfo colosal en Madrid y quieres resurgir como el ave Fénix de entre tus cenizas, pero no es posible, mejores vientos que corrieron para que ayer resurgieras, imposible, y sin embargo ¿qué hicistes? De igual manera tu amigo Baquet recordando el día glorioso, intentará su resurgimiento; ¿lo conseguirá como tú, o sonará todavía con estruendos de gloria? No lo sé; lo que sí sé, que siento pesar en haberme molestado en narrar siquiera de soslayo un desastre tan grande como la corrida de feria y de hogaño, ya que prometía grandes cosas, pero ya lo escrito está escrito, y la verdad de ello, no quito un ápice, suplicando al lector tal tabarra, pues con tal corrida tampoco puede estar uno afortunado. — *Moreno Infante*.

Soldadura autógena

Cerrajería de Antonio Gutiérrez. — Parque, 10. Teléfono 336

Almacén de armas y explosivos

Boppelas de la famosa marca

Victor Sarasqueta modelos Hammerles, desde 165 ptas.

Artículos de viaje y sport, gramófonos y discos

Artículos sanitarios

Cuartos de baño completos. Bañeras. Lavabos Bidet. Inodoros Water. Toalleros. Jabonerás. Esponjeras. Espejos. Azulejos finos, lisos y biselados para cuartos de baño

GENARO DONCEL

Arias Montano, 8 BADAJOZ



Por qué los automóviles BUICK son famosos

Las fábricas de la casa BUICK han concentrado sus esfuerzos para reunir en sus coches la belleza de conjunto con la puzza de su línea y una gran riqueza de detalles.

Cada tipo de coche representa el máximo de elegancia, de confort para el uso a que se destina.

El nuevo radiador BUICK, el capot ligeramente inclinado, los nuevos modelos de faros y faroles, la graciosa curva de las etas, la atractiva línea de la capota y el parabrisas, el brillo de las piezas niqueladas y las proporciones robustez del chasis, se unen para producir la impresión de verdadero refinamiento de elegancia.

El examen detallado de estos nuevos modelos BUICK, tanto bajo el punto de vista mecánico como bajo el aspecto carrocía, demuestran que la BUICK se ha anticipado realmente al porvenir de la industria automóvil lo mos en dos o tres años.

«Cuando se construyan mejores automóviles, la casa BUICK los fabricará»

Agencia exclusiva en Extremadura:

Justo García Ortiz

Badajoz

Exposición: P. de la Constitución, 3 y 4

Garaje Internacional: P. Pedro de Valdivia, 6, 7 y 8

Sucursales en Azuaga y Villanueva de la Serena

Comisaría de Vigilancia En Valverde de Llerena

Agresión

El músico ambulante José Cuervo ha denunciado que en ocasión de hallarse en el establecimiento propiedad de Adela Rosña (a) la *Madrid*, ésta le quitó del bolsillo una moneda de cinco pesetas y, al reclamársela, le amenazó con darle una puñalada. De las palabras pasó a los hechos y sin que el músico pudiera percatarse, por ser casi ciego, la *Madrid* le produjo una herida incisa en la cara que en el Hospital fué calificada de pronósticamente reservada.

La agresora fué puesta a disposición del Juzgado de instrucción.

Un hombre apealeado

El arrendatario del cortijo de «Campofrío», José Reviva, agredió a palos a un individuo llamado Francisco Tejada, que se encontraba casualmente en dicha finca.

Tejada fué traído al Hospital, donde el facultativo de guardia le apreció lesiones de pronóstico reservado.

El agresor prestó declaración ante el juzgado correspondiente.

Sustracción

Ayer compareció en la Comisaría una mujer, cuyo nombre es Guillerma Gallego, denunciando a un tal Manuel Rodríguez (a) el *Artista*, que le sustrajo un reloj de plata labrado en 25 pesetas.

Se quema la americana

Aurelio Torvisco Cáceres ha puesto en conocimiento de las autoridades que cuando se hallaba distraído conversando con una persona de su familia en la puerta de una casa de la calle de San Sisenando, acertó a paar por aquel sitio un individuo llamado Cipriano Alvarez Tejera, el cual encendió una cerilla y se la arrojó dentro de un bolsillo de la americana, sin que se diera cuenta hasta que varias personas le avisaron de que la prenda estaba ardiendo.

Al presentar la denuncia, Torvisco coha tasado el perjuicio que le supone el adquirir una americana, en 45 pesetas.

Bodega de la plaza de San José

Vaos finos de mesa, a 6 pesetas arroja, y a 40 céntimos litro.

Agardientes, a cinco y 10 céntimos copa.

Jabes y cervezas de las mejores marcas.

Via do San José, 13. — Teléfono 542

DE GUAREÑA

Deportivas

Parece que los jugadores del Sport Club Guareña piensan tener este verano algunos partidos amistosos con pueblos vecinos, y a ese efecto piensan empezar un entrenamiento algo más formal y constante que hasta aquí tuvieron.

Entre los proyectos de encuentros creemos entran la celebración de algunos con Villanueva, Don Benito y otras localidades, para así dar mayor impulso a la escasa afición que por acá disfrutamos. Daremos cuenta de todos estos planes y de su realización si llegan a ello.

Felicitación

Nos complacemos en manifestársela con motivo de su santo, que hoy se celebra, al culto presbítero don Pedro Isidoro; espléndido cosechero de famosos vinos y fabricante de vermuths don Pedro Retamar e hijo; farmacéuticos don Pedro Delgado y don Pedro Palencia; comisionista don Pedro Rabanal y propietario don Pedro Román. — *Corresponsal*.

Muebles económicos

Alcoba completa, compuesta de una cama y somier de matrimonio, un armario dos lunas, un lavabo tocador, dos mesas noche y dos sillas tapizadas con seda, desde 585 pesetas.

Comedor completo, compuesto de un aparador, un trinchero, una mesa comedor, seis sillas y dos pedestales, desde 455 pesetas.

Gabinetes completos, compuestos de un sofá, seis sillas, dos sillones forrados con mohar de seda y dos pedestales, desde 265 pesetas, en los Almacenes de Ramón Salas, plaza de la Soledad, número 23 (esquina a Echegaray). Badajoz.

En Lobón

Acto de propáganda cultural en favor de la buena prensa

El pasado día 29, a las ocho de la noche, ha tenido lugar en el salón de actos de este Ayuntamiento, galantemente cedido por el señor Alcalde, el acto que encabeza estas líneas, ante un auditorio en el que no sólo figuraba la Corporación municipal, sino las fuerzas vivas de la villa con representación de todas las clases sociales.

Estuvo la disertación a cargo del muy culto superior del Seminario de Badajoz, don Juan Gómez Villares, el que accidentalmente desmejoró nuestra parroquia por haber cesado en ella a fines de mayo nuestro buen amigo don Jesús Herrezuelo Haba.

Con ocasión de haber finalizado hoy en procesión solemne un quinario en honor del Sagrado Corazón de Jesús y de ser día festivo y encontrarse todo el vecindario en el pueblo, no le pareció mal a nuestro ilustre conferenciante, lo mismo que a quienes les expuso la idea de dirigirla la palabra, por lo que sus deseos se llevaron a cabo.

El señor Gómez Villares pronunció una hermosa y bien desarrollada conferencia, lamentando que la falta de espacio nos impida publicarla íntegra como serían nuestros deseos. Reciba nuestra calurosa felicitación.

— Damos la bienvenida a nuestro párroco, don Alvaro Oreja Adámez, a quien deseamos muchas prosperidades y aciertos en el desempeño de su sagrado ministerio. — *Corresponsal*.

Tintorería Francesa

Se tinte toda clase de ropa. Lím pieza a seco.

Salmesés, 18 y 20. — Badajoz.

Doctores J. García Herrero del Hospital de San Juan de Dios de Madrid

Piel, venéreo, sífilis, enfermedades propias de la mujer. Últimos y modernos tratamientos por Neosalvarsán, Neosilversalvarsán, Neotreparsenán, Sulfotreparsenán, Bismuproteol, Neotropol, Espiroglil, etc.

Consultas de 11 a 1, de 4 a 6 y económica para obreros a 3 pesetas visita de 7 a 8 de la tarde.

Romero de Castilla, 6, pral. TELÉFONO 587

Vencer o morir



es el dilema que todo hombre tiene al venir al mundo. Si usted siente decaimiento de ánimo, falta de apetito, cansancio físico, es que su sangre está falta de glóbulos rojos y propensa a la anemia y la tuberculosis.

Usted necesita hierro y fósforo para vencer.

Usted debe tomar inmediatamente el famoso

Jarabe de **HIPOFOSFITOS SALUD**

Más de 30 años de éxito creciente. Aprobado por la Real Academia de Medicina.

Recíbase todo franco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS y SALUD con vial.

AUTOMOVILES "VELIE,"

Seis cilindros aviación

Frenos hidráulicos en las 4 ruedas

ACCESORIOS.-ACEITE VACUUM MOBILOIL

Un tipo de aceite para cada clase de motor

STOCK con exclusiva según contrato

Cubiertas y cámaras "DUNLOP,"

MANUEL OLLEROS

San Juan, 12

Teléfono 533

INSTITUTO MICROBIOLÓGICO REGIONAL

SUROS Y VACUNAS PARA LA ESPECIE HUMANA Y PARA USOS VETERINARIOS

Bravo Murillo, 13.-BADAJOZ

Interesa a los ganaderos proveerse de nuestros sueros contra la peste porcina y la vacuna activa contra la misma epizootia. Se resuelve a los ganaderos toda clase de consultas sobre enfermedades y tratamientos del ganado.

El Pleno del Ayuntamiento

Después de una laboriosa sesión es aprobado el presupuesto municipal

Los que asistieron
 Ayer reanudó el Pleno sus trabajos bajo la presidencia del señor Del Solar, acompañado del interventor señor Iglesias y el secretario señor López Moreno y con asistencia de los señores Martín de Saavedra, Blanco Alcántara, Luna, Guillén, Salas, Vacas, Oliva, Pesini, Gómez Alonso, Bulza, Pérez Mera, García Mata, Viñuela, Almada, Blanco Lon, Covarsi, Santos Coco, Guzmán, Soto, Ucar, Lucenqui, Sanabria y Alvarez Sánchez.

Comienza la sesión
 A las cuatro de la tarde se abre la sesión, prosiguiendo la discusión de los presupuestos.

El señor Viñuela dice que se debe elevar el jornal a los jardineros.

El señor Luna se opone, diciendo que en el mismo caso se hallaban los vigilantes de arbolados.

El señor Viñuela ratifica en sus manifestaciones, concretando una proposición y contestando a las manifestaciones que ha hecho el teniente alcalde citado, que los vigilantes tienen un plus constitutivo por el tanto por ciento de los arbolados.

Se pone a votación, siendo desestimada la proposición del señor Viñuela por 21 votos contra dos.

También es desechada otra proposición del señor Viñuela respecto al sueldo que disfrutaban los auxiliares jardineros. Pero como el resultado arroja solamente mayoría relativa, el señor Viñuela sostiene su proposición.

El señor Oliva considera que un jornal fijo de 3 50 es elevado, puesto que hay muchos obreros que cobran solamente diez reales.

Se origina una viva discusión. Se repite la votación, siendo de nuevo desestimada.

Vuelvase a votar, y como ésta arroja también mayoría relativa, se aplaza la cuarta votación hasta que haya mayor número de concejales.

El Alcalde propone que en casos análogos al que ha tenido lugar, predomine la mayoría relativa manifestada en tres consecutivas votaciones.

El señor Almada formula proposición análoga acerca del sueldo de que disfrutaban los guardas de parques y jardines, sustentando este criterio en virtud de una orientación determinada en el mismo seno del Ayuntamiento.

Es desestimada la propuesta del señor Almada por veinte votos contra tres.

El señor Almada presenta una proposición sobre la biblioteca de Castelar. Se acuerda señalar la cantidad de 125 pesetas para reorganización de la biblioteca.

Al discutirse una consignación de 2.500 pesetas para construir parque, glorieta, etc., pregunta el señor Zamora:

—¿Habrá bastante con esto?

El señor Lucenqui considera también ridícula esta consignación.

El señor Zamora: Si esto de construcción de tantos casos no es un camelo, me parece que tendremos que elevar esta consignación a unos 20.000.

El señor Lucenqui, alarmado: ¿20 mil duros?

Zamora: Sí, señor; eso de cons-

truir glorietas, parques y paseos por catorce reales, no se ha descubierto todavía.

El señor Lucenqui concreta su opinión proponiendo un aumento de 10.000 pesetas, que es desestimado.

Al tratarse de la Fiesta de la Raza, el señor Almada propone que sea suprimida por la exaltación de nacionalismo que supone.

Es desechada esta propuesta y se desestima también un aumento de 15.000 pesetas a la partida de fiestas y festejos.

Se aprueba también una propuesta del señor Santos Coco sobre aumento de consignación para la Fiesta del árbol. Pero como el resultado arroja sólo mayoría relativa, se va a repetir la votación, cuando el ponente anuncia que la retira.

El señor Zamora aplaude al señor Santos Coco, pues a lo que parece, la Comisión hace criterio cerrado de su proyecto de presupuesto.

El señor Del Solar, herido: Yo desafío a que me digan, bajo palabra de caballero, que yo he pedido votos a nadie para aprobar los presupuestos de la Comisión.

Con este motivo surgen rumores, discusiones y algunas protestas.

El señor Almada hace observar que en el capítulo correspondiente no figura ninguna cantidad consignada a la municipalización de servicios. Pone de relieve el mal estado de los servicios de aguas, pan y alumbrado, donde se echa de menos el rigor de las autoridades.

Se aprueban las demás partidas del presupuesto de gastos sin modificación alguna.

El Alcalde después de lectura a una relación de deudas no satisfechas, que es aprobada, con pequeñas intervenciones del señor Almada.

El Alcalde propone el establecimiento de una red de teléfonos en las oficinas municipales.

Hay algunas intervenciones, pasándose acto seguido al presupuesto de ingresos.

PRESUPUESTO DE INGRESOS

Contribuciones especiales
 El señor Almada habla al tratar de la imposición de contribuciones especiales y dice que deben ser satisfechas no sólo por los asegurados sino por aquellas clases contributivas cuyas propiedades no estén aseguradas. Y apoya esta afirmación en el hecho de que 35.000 pesetas es una cantidad escasa para responder al objeto a que se destinan—reorganización del servicio de incendios, entre otras cosas—. Pide que como este medio contributivo supone una innovación en los presupuestos, se le dé lectura a la correspondiente ordenanza.

La propuesta del señor Zamora sobre disminución de esta partida, es desechada por mayoría.

Al discutirse el presupuesto de ingresos se entabla un debate sobre el servicio de reconocimiento sanitario, impugnado por el señor Zamora, que dice que el servicio no se practica y que, por lo tanto, es ilícito su cobro.

Se adhieren los señores Almada, Viñuela y Pesini, concretando este último una proposición para la supresión de dicha partida, que ascien-

de a 30.500 pesetas. Es desechada por 19 votos contra cuatro.

Se aprueban algunas otras partidas de presupuesto con ligeras intervenciones, levantándose la sesión a las nueve y media de la noche para reanudarla a las once.

Se reanuda la sesión
 A las once próximamente vuelven los ediles a ocupar sus poltronas, prosiguiendo el examen y aprobación de los presupuestos del presente año económico.

El señor Almada hace uso de la palabra, pidiendo que se eleve a una peseta, en vez de 0 20, el arbitrio por ocupación de la vía pública los rieles del tranvía.

Se somete a votación, siendo desechada la propuesta del señor Almada por 18 votos contra cinco.

El señor Almada presenta otra proposición para que sea el Ayuntamiento en vez del Estado el que cobre el 20 por 100 de la contribución urbana. Por 21 votos se desecha.

Al discutirse el recargo sobre el impuesto del timbre que grava los billetes de espectáculos, el señor Almada propone se reduzca en un 50 por 100. No se aprueba por 19 votos contra cuatro.

Se lee una reclamación de don Armengol Sampérez, que en nombre de la Sociedad Vinícola pide se fije el gravamen sobre vinos en cinco pesetas por hectolitro.

Se levanta a hablar el señor Zamora diciendo que le ha visitado una comisión de la Unión Vinícola en el mismo sentido que la reclamación presentada por el industrial señor Sampérez.

Dice que el vino corriente paga lo mismo que el de marca y considera que lo más natural fuera que el vino de lujo se gravara más que el corriente, atendiendo de esta manera lógica a lo pedido por la Sociedad Vinícola, no variando en nada por este procedimiento los ingresos, al mismo tiempo que se procedería en justicia.

Intervienen el Alcalde, Almada, Pesini, Oliva y Luna, levantándose nuevamente el señor Zamora para rectificar, manifestando que si se fija el arbitrio de 8 pesetas hectolitro hay que establecer el impuesto de inquilinato.

Sometida a votación la reclamación del señor Armengol, se acuerda no admitirla por 18 votos contra los de los señores Alvarez, Saavedra, Pesini, Zamora, Viñuela, Almada y Pérez Mera.

Se discuten algunas otras partidas, y por fin, cerca de las dos de la madrugada, se suspende la sesión, aprobándose en su totalidad el presupuesto y quedando para discutirse hoy, a las siete de la tarde, en que se reunirá el Concejo, algunos pequeños extremos.

TRILLADORAS CLAYTON

La mejor conocida
Metalúrgica Extremeña
 Presupuesto y reparaciones para toda clase de maquinaria.
 Soldadura y corte autógenos.
 Talleres mecánicos y fundición.
 Teléfono 489. Oficinas, teléfono 460.

NOTICIAS

Viajero.—Saló para Aldea del Cano don Francisco Higuero Bazaga. Se vende una buena farmacia con grandes rendimientos, por el precio de 15 000 pesetas. Diríjase a don Pedro Delgado, Guareña (Badajoz).

Patatas legítimas holar desas frescas, a 0'25 pesetas kilo; por arroba, a 2'50. Felipe Checa, 52. Badajoz.

Se venden las siguientes casas baratas: San Juan, 55; plaza de Isabel la Católica, 23; Sepúlveda, 44 y 46; Peñas, 64, 66 y 68, y Perálillo, 15. Razón, plazuela de la Soledad, 6, segundo, y Peñas, 38.

Se ofrecen dos amas portuguesas jóvenes, solteras Calle Concepción Baja, 90.

Se necesitan dos o tres huéspedes para vivir en familia, en San Pedro Alcántara, 17, principal.

La Alhambra, vinos finos. H. Cortés, 18.

Se vende coche Manola seminuevo en muy buenas condiciones. Calle San Juan, 10.

Morcilla superior, a 4 50 kilo. Sepúlveda, 16.

Se alquila un piso por 50 pesetas. Razón en esta Administración.

Se venden dos máquinas de escribir. Darán razón en Ramón Albarán, 22, principal, derecha Badajoz.

MANUEL SOLIS

ELECTRICISTA
 Plaza de San Juan, 10.—BADAJOZ.
Sección de Radiotelefonía
 Material de antena. Cables e hilos del mayor rendimiento. Aisladores de todas clases. Tomas de tierra permanentes y de ocasión. Pasamuros, antenas exteriores, interiores y cuadro.
 Pruebas de aparatos y audiciones todas las noches.

Francisco Marín Sánchez

Concepción, 90, Badajoz. Coloca amas de cría y sirvientas. Venta de casas y dehesas. Hipotecas y rentas vitalicias. Se contestan todas las consultas.

Consultorio del oculista don Delfín Cáceres Jiménez

Quintana de la Serena, del 11 al 21 de junio.

DR. P. PIQUERO

Oculista
 MEDICO MILITAR
 Rambla, núm. 26.—MERIDA

Ladrillos y tejas

Los hay de la PRESENTE TEMPORADA de todas las clases en la fábrica de Gregorio Muñoz. Consulten precios. Santa Lucía, 23. Se garantiza el género.

En beneficio a los automovilistas

Antonio Barrantes se ofrece para reparaciones en toda clase de automóviles y en el domicilio de los mismos, en Badajoz y pueblos donde lo soliciten.
 Reparaciones de neumáticos en su domicilio, Pedro de Valdivia, 19, Badajoz.

Intereses agrícolas

Trascendental evolución del cultivo de secano

(CONTINUACIÓN)

Líneas distanciadas

Al espíritu menos perspicaz se ocurre inmediatamente la objeción de que, sembrando líneas sencillas del ancho de las que corrientemente hacen las rejas o botas de las sembradoras, y espaciándolas de 70 o 80 centímetros, cuando menos, y hasta 90 centímetros, en vez de los 1 0 20, como es corriente, no es posible obtener más que una cosecha reducida; y sin embargo no es así. Supongamos el caso límite de sembrar en líneas separadas un metro. En una hectárea habrá 10 000 metros de línea sembrada. Se concibe bien que en un metro de línea haya una espiga por centímetro, o sea 100 por metro, y, por tanto, 10 000 por 100 = 1 000.000 en una hectárea. Las espigas así criadas, bien comprenda cualquiera que conozca el campo, aunque sea solo de visu, que tendrán más de 25 gramos; pero aceptando esta cifra, y resultará que una hectárea produciría, bajo los supuestos que hemos hecho, 25 000.000 de granos, y como el caudal y demás trigo españoles pesan, cuando menos, cuatro centigramos por grano, resulta que el peso mínimo de los producidos por una hectárea será: 25 000 000 por 0,04 gramos = 1 000 kilogramos (algo más de 23 fanegas); es decir, 100 kilogramos más que la cosecha media que se tiene en España por hectárea actualmente.

El modo más sencillo de practicar el sistema de cultivo en líneas es el siguiente: Se disponen los tubos de la sembradora (que es de desear pueda repartir el abono mineral a la vez que la semilla) de modo que del centro de uno al contiguo haya de 75 a 80 centímetros; se gradúa de manera que por cada metro, lineal de recorrido y en cada línea sembrada caigan tantos granos como centímetros de separación haya entre tubos (viene a ser unos 50 a 55 litros, o sea una fanega por hectárea). Y si se reparte a la vez abono mineral, el distribuidor de éste debe graduarse de modo que vierta de 100 a 150 kilogramos por hectárea. Generalmente, a no ser en tierras mal equilibradas o pobres, no es de necesidad absoluta abonar, aunque se gana con hacerlo.

Cuando las plantas tienen tres hojas, se empieza a labrar las calles, dando en cada una dos surcos (si las calles tienen más de 80 centímetros hay que dar tres surcos) con un arado provisto de una vertedera de forma especial, que permite desplazar lateral y verticalmente la tierra, sin volcarla más que en los 2 o 3 centímetros de la superficie, con lo que se consigue mulir el suelo y a la vez aporcar ligeramente las líneas de plantas, sin llegar a taparlas. El arado, provisto de esta vertedera, exige poca tracción, aun profundizando 20 centímetros, y puede ser arrastrado por una sola caballería. Esta labor debe estar terminada an-

tes del 10 de marzo en Castilla la Vieja, o sea cuando se terminan los arados tradicionales en las siembras alomadas o en cerros.

En las grandes fincas puede utilizarse para dar esta labor el cultivador Lister, provisto de cuatro rejas, o el cultivador Planet doble, de cuatro rejas por banda, al que se le quitan la mitad de las rejas. Estos cultivadores, arrastrados por un par de mulas, labran dos medias calles a la vez.

Desde el 10 de marzo hasta la cosecha, se labran las calles con cultivador Planet, de una caballería u otro tipo análogo, de manera que la superficie esté siempre seca y suelta. Generalmente, con una labor cada veintidós días es suficiente. En las grandes fincas se puede emplear, por lo menos, hasta que el sembrado tiene 80 o 90 centímetros de altura, el cultivador Planet doble citado, provisto de tres o cuatro rejas, según el ancho de las calles.

Durante el verano, en caso de llover, se da una labor de cultivador a las calles. En el otoño siguiente se siembra, sin más preparación, en el centro de las calles del año anterior.

(Concluirá.)

COMPRO y vendo muebles. J. Roas. Meléndez Valdés, 27

SE ARRIENDA la finca «Cocostilla», próxima a Olivenza, de 200 fanegas de labor, con arbolado. Razón, don Jesús Alonso. Arco-Aguero, 20.

Noticias de Marruecos

(POR TELEFONO)
 1, 1'30 h.
Parte oficial
 El parte oficial de Marruecos dice lo siguiente:
 Sin novedad en ambas zonas del protectorado.
 Un aeroplano con averías
 Melilla.—De madrugada, durante la realización de un vuelo, un avión, pilotado por el suboficial don Dámaso Alvarez, sufrió una avería en el motor.

Varias noticias
 Melilla.—Se ha inaugurado el nuevo Casino militar.
 —Se celebró un partido de fútbol entre el equipo francés y el melillense, ganando éste por dos tantos a cero.
 —Ceuta.—Ha marchado a la Península para restablecerse el barón de Casa Davallillos y durante su ausencia le sustituirá en el mando el general Sousa.
 —En la carretera de Ceuta a Tetuán volcó un automóvil, resultando muerto el chófer.
 —Tetuán.—Mejora el coronel del regimiento del Serrallo don Benito Martín.

para tejados para cielos rasos para revestimientos para tubos y decorados

Lo mejor "Uralita,"

Agencia de Extremadura: ABEL PARRA, Badajoz.—Proyectos y presupuestos. Se necesitan agentes en toda Extremadura.

VICTIMAS Y VERDUGOS

Cuadros de la revolución francesa

Traducción de GABINO TEJADO

—¿Y cuándo piensas partir vucencia? —En cuanto anochezca. Prefiero viajar de noche, porque así me es menos difícil ocultar mi clase y condición. Búscame algún horcado campesino que quiera hacer el favor de alquilarme su carrito hasta Mersburgo, no más lejos. Que sea muy barato, ¿entiendes? Con el despillar que me has hecho tener en esta posada no sé cómo nos vamos a ver; sabe Dios cuando hayamos pagado la cuenta del gasto, lo que nos quedará de los veintiséis florines. Pero quedelo que quiera, tú te llevarás la mitad. Hasta Francia tienes que andar tanto camino, por lo menos, como yo, y además tú no tienes un nombre que pueda proporcionarte algún crédito, y yo sí. Conque anda, hijo mío, no hay tiempo que perder; búscame el carrito, que yo te esperaré aquí rezando mi rosario y encomendando a la soberana protección de María Santísima tu viaje y el mío...

José salió con la intención, al parecer, de cumplir las órdenes de su amo; pero la verdad es que tomó el camino del monasterio. Habíase el buen José informado de toda la escena ocurrida en la biblioteca de la abadía, y propúsole sacar de ella gran partido en obsequio del Conde; con este propósito hallóse en pocos minutos delante del padre Stokhausen, y le dijo:
 —Vuestra bondad, reverendo padre, me da aliento para pedirnos un favor.
 —Hacéis bien, amigo mío; el que acabo yo de recibir de vuestro amo me obliga mucho más de lo que podéis figuraros. ¿Qué se os ofrece?
 —Ante todo, padre mío; debo advertiros que este paso le doy yo de mi cuenta y riesgo, y os pido como primer favor que nada digáis de él a mi amo;

darle millones de gracias, volvió saltando de gozo a la hostería, en donde entró a hacerle a tiempo que el hosteleo estaba en la puerta.
 —Ya se ve! Los pocos recursos que sacó de Francia se van agotando, y los nuevos que esperaba no vienen; de modo que apenas le quedan algunos florines. Se ha empeñado en que yo le deje, porque dice que... en fin, Padre mío, escríptulos de conciencia; y además quiere marcharse hoy mismo. Con este motivo vengo a molestar a vuestra reverencia para que me diga si entran los renteros o criados del monasterio habria alguno que por un precio módico alquilase su carrito a mi amo y le acompañase hasta Mersburgo. Este es el favor que tanta que pediros.
 —Si no es más que eso, hermano, id en paz, que tendréis a la hora que os convenga cuando deseáis; pero ¿por qué tiene el señor Conde tanta prisa de marcharse?...
 —Eso mismo le digo yo, padre; le probaria tan bien el pasar una temporada junto al lago de Constanza! El bien quisiera, eso es otra cosa; pero la bolsa se va agotando, y ya comprendo vuestra reverencia...
 —Por eso, que no precipite su partida; en la hostería del Peregrino puede decir que está en su propia casa. Que use de cuanto en ella hay con toda libertad; hacédselo entender así. Y si no, esperad; mejor es que os ponga cuatro letras para Weingarten.
 —Ya tengo un billete de vuestra reverencia para él.
 —No importa, rompedle; y cuando os pueda convenir, usad de este otro. El monje escribió rápidamente algunas líneas, cerró y selló el billete, y se lo entregó a José, el cual, después de

quería; y como no ha de faltarte, pues esto, por desgracia, a casi nadie le falta, un enviuismo que te quiera mal, ése te hará inscribir en la lista de sospechosos, y tú sabes lo que hoy día quiere decir esto en Francia. Sospechoso es allí tanto como proscrito, y proscrito es tanto como guillotinado. Te perderás con toda tu familia, y yo no puedo consentir eso.
 —Pero, señor Conde...
 —No admito reflexiones, te irás, y será hoy mismo...
 —Está bien, muy bien, señor Conde; no repitico. Pero dígame vucencia qué les respondo yo a mi mujer y a mis hijos cuando me preguntan lo que he hecho del amo a quien acompañaba.
 —Conde, me liberto yo de sus reconvenimientos, sobre todo, señor, cómo estoy con mi conciencia dejando solo a mi familia por esos caminos, sin ampararme en recursos, sin...
 —Algo que criado eres padre y que estás cada cual es menester que esté con su deber; José, amigo mío, no te preocupes más mi corazón con tus reflexiones, cada nuevo rasgo de generosidad es un peso nuevo para mi conciencia.
 —Está bien, señor, no me opongo

por morosa vucencia?—preguntó José, por ver si graba esta segunda vez distraer a su amo de la idea de despedirle.
 —Hombre, yo no debe tardar ya mucho—le respondió el Conde con tristezza—; pero no te lo decía por tanto; sino porque ha llegado definitivamente el momento de que nos separemos. Ya te lo he anunciado antes de ahora, y cuando un Venimile ha tomado una resolución, es porque la tiene muy pensada.
 —Señor Conde, francamente, había yo llegado a confiarme en que eso se te olvidaría a vucencia. Pero está visto, vucencia no me quiere consigo más.
 —Bien sabes, José, que si sólo oyeras yo de mi corazón, como me manda otra cosa, amigo mío. Ya lo ves: el horizonte político, a juzgar por las noticias que de Francia nos llegan, se va cargando más cada día. Es muy de temer que tu larga ausencia despierte sospechas, sin que te vayas ni lo obscuro de tu condición, ni toda la prudencia de tu familia. Tus vecinos empezarán a preguntarse que por dónde andas, por qué no vuelves a tu al-

dió el hosteleo guiñando el ojo izquierdo.
 —¡Bah! Eso es de balde. ¡Estaba yo por beberme otra botella en cada comida! ¡Doce florines un vino como ese! Dado, materialmente todo...
 —Se conoce que sois hombre que lo entiendo, camarada... Vuestro amo es rico, ¿eh?
 —¿Que si es rico?... ¡Vaya! ¡Un potentado; una de las primeras familias de Francia; preguntádselo al padre bibliotecario.
 —¡Véase lo que son los juicios humanos! ¿Quién o hubiera dicho al verle viajar tan escotero? ¡Llegarán pronto sus carruajes y demás criados?
 —¡Hum!... No creo que tardarán. Por hoy, amigo Weingarten, lo que os pido es que le preparéis para esta noche una cena de las de príncipe italiano. Tengo empeño en que se aficione a vuestra cocina.
 —Ya verémoslo que es un Weingarten cuando dice ¡allá voy!
 —Me habéis comprendido. Vino, por supuesto, el de doce florines. Si lo hay más caro, ponédselo, no refíremos por eso.
 —Venga un brazo, camarada—dijo el hosteleo efusivamente—; cuando yo veo a un hombre de rumbo como vos, se me ensancha el alma.
 Como ya el tictor habrá sospechado, José había tomado el mejor de los caminos para distraer a su amo del proyecto de despedirle y de marcharse; el buen Conde ni tenía más floaqueza que la de estar un poco hinchado con sus pergaminos, ya de gustar en demasía de la buena mesa. En vano protestó, a nombre de su veintiséis florines y de su conciencia en vano gruñó, hasta con severidad a su criado por el sur-

—¿Verdad que sí? Eso es lo que todo el mundo dice: cuando algún extranjero tiene gana de echar una cana fuera y ver lo que es una buena cocina y un sitio pintoresco, a la hostería del Peregrino.
 —Tenéis mil razones, camarada. Por eso mi amo se propone pasar aquí algunos días...
 —¡Vive Dios que hará bien!—respondió el hosteleo manifestamente arreগostado con la esperanza de sacar buen partido del ilustre huésped—. El aire de este lego y de estas montañas es capaz de despertar el apetito de un muerto...
 —Y añadid que vuestra bodega, maese Weingarten, tiene elixires capaces de volver mozo al mismo Matusalén. Mi amo, que es un catador de los más duchos, decía ayer que en su vida había probado un vino como el que le disteis en la cena...
 —¡Ya lo creol Bocatto di Cardinali, como decía un príncipe italiano que estubo aquí por San Juan; no hay más sino el precio: es carillo...
 —¿Muy caro?—preguntó José haciendo un gesto desdenoso.
 —Doce florines la botella—respon-

—¿Verdad que sí? Eso es lo que todo el mundo dice: cuando algún extranjero tiene gana de echar una cana fuera y ver lo que es una buena cocina y un sitio pintoresco, a la hostería del Peregrino.
 —Tenéis mil razones, camarada. Por eso mi amo se propone pasar aquí algunos días...
 —¡Vive Dios que hará bien!—respondió el hosteleo manifestamente arreगostado con la esperanza de sacar buen partido del ilustre huésped—. El aire de este lego y de estas montañas es capaz de despertar el apetito de un muerto...
 —Y añadid que vuestra bodega, maese Weingarten, tiene elixires capaces de volver mozo al mismo Matusalén. Mi amo, que es un catador de los más duchos, decía ayer que en su vida había probado un vino como el que le disteis en la cena...
 —¡Ya lo creol Bocatto di Cardinali, como decía un príncipe italiano que estubo aquí por San Juan; no hay más sino el precio: es carillo...
 —¿Muy caro?—preguntó José haciendo un gesto desdenoso.
 —Doce florines la botella—respon-

—¿Verdad que sí? Eso es lo que todo el mundo dice: cuando algún extranjero tiene gana de echar una cana fuera y ver lo que es una buena cocina y un sitio pintoresco, a la hostería del Peregrino.
 —Tenéis mil razones, camarada. Por eso mi amo se propone pasar aquí algunos días...
 —¡Vive Dios que hará bien!—respondió el hosteleo manifestamente arreगostado con la esperanza de sacar buen partido del ilustre huésped—. El aire de este lego y de estas montañas es capaz de despertar el apetito de un muerto...
 —Y añadid que vuestra bodega, maese Weingarten, tiene elixires capaces de volver mozo al mismo Matusalén. Mi amo, que es un catador de los más duchos, decía ayer que en su vida había probado un vino como el que le disteis en la cena...
 —¡Ya lo creol Bocatto di Cardinali, como decía un príncipe italiano que estubo aquí por San Juan; no hay más sino el precio: es carillo...
 —¿Muy caro?—preguntó José haciendo un gesto desdenoso.
 —Doce florines la botella—respon-

MONDARIZ DE ARTE EN EL ATENEO

Apenas comienza a sentirse la consuetudinaria necesidad de defenderse ante los avances de estas...

Preocupaciones, en un ambiente puro y alegre, mimados por todos los estimulantes sanos de los sentidos...

Porque fumar opio para dormir, aunque sea con sueños halagadores, o vencer el insomnio con drogas...

Por lo que se duerme tan bien en Mondariz? Y cómo no anuncian los señores de Peñador entre las principales virtudes de sus aguas...

Os dicen unos y otros que para la hiperclorhidria no hay como Mondariz. Es verdad. Para estómagos delicados como para estómagos fuertes...

Se empieza perdiendo el método a comer, se continúa comiendo con decisión y como la cocina es soberbia...

Os hablarán de los efectos sobre diabéticos y artríticos, sobre erupciones de origen digestivo o insuficiencia de eliminación de hepatitas...

Claro, se dirá, al que le quitan las molestias, duerme. Así es, pero es el hecho que el que padece insomnio, sin que se conozca ni le hayan encontrado padecimiento catalogado...

¿Se atribuirá este dormir suave y reparador a la vida tranquila, sin...

La Exposición regional de Almendralejo

Recibimos excelentes impresiones de la organización de la Exposición regional de Arte que por iniciativa del Ateneo de dicha ciudad...

La Caja Rural, el Obrero Extremeño, los Luises, la Comunidad de Labradores, el Circulo Mercantil, la Caja Fonte y otras entidades...

La Exposición se celebrará en el local del Ateneo, y las salas serán dotadas de instalaciones eléctricas especiales para que de noche puedan lucir debidamente las valiosas obras...

Ya se han comenzado a recibir obras, figurando entre éstas las de Hermoso, tituladas el «Niño del Aberruco», y «Remedios»; de Alcoba, «Naturaleza muerta» y «Flores»...

«La Competidora»

Coloniales.- Benegas, 15. Azúcar, terrón, 1'85 kilo. Petróleo, 0'85 pesetas litro. Jabón verde 1', caja, 1'15 kilo.

CASA DE SABARIEGO

Frente al cuartel de la Guardia civil. Jamones enteros, el kilo, 8 00 ptas. Lomos en vela, el kilo, 14 00 >...

La Exposición de Luis de Morales

Visto el gran éxito obtenido en la Exposición de obras de Luis de Morales en el Ateneo, la Junta de esta Sociedad ha acordado demorar la clausura de aquella hasta el próximo domingo...

También ha acordado que el precio de entrada a la Exposición sea en estos días el de 25 céntimos, admitiendo al público que no se concederá entrada libre...

AL PUBLICO

Por mejora de local se ha trasladado la pescadería de Juan Campos del número 27 al 20 de la calle Echegaray.

La carretera de Valverde de Leganés

Hasta ayer, que hemos padecido de nuevo el martirio de hacer un viaje por la carretera de Badajoz a Valverde, no nos hemos dado cuenta de la razón que asiste a los desdichados vecinos de aquel pueblo...

Indudablemente, dado el celo que el señor jefe de aquellos servicios pone en el desempeño de su cometido, de lo que es ciertamente el mejor testimonio el admirable estado de la mayor parte de las carreteras de la provincia...

NOVILLERO

se arrienda desde el próximo San Miguel. Para tratar, con don Enrique Páez de la Cadena, De Gabriel, 3, Badajoz.

EL SOTANO

«FÁBRICA DE GASEOSAS.-VENTA DE EMBUTIDOS Y TOCINOS DEL PAIS. DOCTOR LOBATO, NUM. 9. Chorizo, el kilo, 6 50 ptas. Morcilla, el kilo, 4 25 >...

Fábrica de envases de cemento armado

de todas formas y cabidas para vinos, aceites, alcoholes, etcétera, sin y cristalizados en sustitución del cristal. Se garantiza su perfecto resultado por dos años.

NOTICIAS VARIAS

(POR TELEFONO)

Madrid, 30, 22'30 h. Los intelectuales y la política. Don Ramón del Valle Inclán ha dicho que comprende que los intelectuales que disfrutan de una buena posición económica no intervengan en la política...

El monumento al Quijote. Una comisión del Toboso estuvo en Palacio para hacer entrega al Rey de fotografías del monumento que se erigirá al Quijote.

Atropellos. Durante el día de hoy han ocurrido en Madrid varios atropellos de vehículos, habiendo resultado un niño de once años gravemente herido...

Consejo de guerra contra dos guardias civiles. Se ha verificado un Consejo de guerra contra los guardias civiles Juan Gil y Emiliano Zandeguri, acusados del delito de violación.

La Asamblea nacional de futbol. Con asistencia de todos los delegados de España, excepto el de Cantabria, se ha celebrado la Asamblea nacional de futbol.

Banquete. En el palacio de los duques de Alba se celebrará esta noche una comida en honor de los reyes.

Sobre un suceso extraño. El juez del distrito de la Universidad continuó realizando diligencias en la casa de la calle de Orense, donde apareció muerta de un tiro en el vientre la alemana Loppe Remette.

Los dos detenidos han sido puestos en libertad. Parece que la muerte ha sido por suicidio o accidente casual.

Las heridas que sufre Sánchez Mejías. El torero Sánchez Mejías llegó a Madrid, instalándose en el Hotel Palace, e inmediatamente fué llamado el doctor Mascarell...

Reparaciones eléctricas. de automóviles, dinamos, transformadores, motores y toda clase de aparatos. Manuel López Arco-Aguero, número 36. Badajoz.

ACADEMIA POSTAL

Correos, auxiliares femeninos, carteros urbanos y centrales. Sueldo de entrada (éstos), seis pesetas diarias. Muy próximas convocatorias. Un solo sueldo en la última de oficiales. Director, don Emiliano Rodríguez, administrador de Correos, Mérida.

Balneario de Santa Teresa.-Avila

Clima seco y de altura, 1.236 metros. Aguas radio-azules, bicarbonatadas, litmicas. Aparatos respiratorio y digestivo, artrismo, anemia, GRIPE. Hidroterapia completa. Hotel confortable. Temporada 20 junio a 20 septiembre. Se facilitan tarifas gratuitamente.

Garage Alives

Servicios rápidos y económicos con coches de lujo EUROPEOS a cualquier punto de España. Teléfono núm. 45.

Farmacia OLGADO

Medicamentos químicos y sintéticos. Especialidades de todas clases. Aguas minerales. Material aséptico y ortopedia. Precios económicos. Elaboraciones merced. Teléfono núm. 35.

CITROEN

EL AUTOMOVIL QUE DEBEIS ADQUIRIR

- El de menor coste inicial. El de menor consumo. El más resistente. El más elegante.

Todos los modelos van provistos de amortiguadores, rueda de repuesto con neumático CONFORT, herramientas completas, instalación eléctrica de alumbrado, arranque y klaxon.

REPRESENTANTE EXCLUSIVO PARA LA PROVINCIA DE BADAJOZ: Miguel Aretio Romero. Depósito y ventas: GARAGE PLAZA Mérida. MIGUEL BORRALLO ALMENDRALEJO